
？？

新华社电 由京报集团北京
晚报、 北京市篮球运动协会共同
主 办 ， 北 京 宋 晓 波 体 育 文 化
传 播 有限公司承办的第七届北
京晚报百队杯青少年篮球赛近日
落幕。

自1984年创办以来， 百队杯
青少年足球赛已经连续举办了39

届。 从2016年开始， 百队杯赛场
扩展至篮球赛场。 本届赛事分为
U10、 U12、 U14、 U17四个年龄
组， 其中U10、 U12分设男 、 女
组 ， U14、 U17只设男子组 。 所
有组别都以5对5的全场形式进行
比赛。 共有70支球队参赛， 每队
的队员为6至8人， 必须是同一所

学校有正式学籍的在校学生。
最终， 和平里第一小学获得

U10男子和女子组冠军。 北京小
学获得U12男子组冠军， U12女
子组冠军由密云果园小学获得。
北京五中分校获得U14男子组冠
军。 密云二中获得U17男子组冠
军。

新华社电 曼联26日凭借上
半场的两粒进球2∶0战胜纽卡斯
尔联队， 捧起英格兰联赛杯。 这
是曼联2017年以来获得的第一个
冠军。

这场在温布利球场进行的联
赛杯决赛中， 荷兰人滕·哈格执
掌帅印的曼联势在必得。 第33分
钟， 曼联前场左路获得任意球，
卢克·肖左脚弧线球找到禁区内
的卡塞米罗， 巴西中场头球攻门

打破僵局。 6分钟后， 拉什福德
的射门被对方防守球员封堵后弹
起， 皮球越过纽卡门将头顶坠入
球网。 下半场双方互有攻守， 但
都未能有所建树 ， 曼联将2 ∶0的
比分保持到终场哨响， 收获6年
以来的第一个冠军。 他们上一次
捧杯还要追溯到2017年的欧罗巴
联赛， 当时他们的主帅还是葡萄
牙人穆里尼奥。

本赛季伊始拿起曼联教鞭的

滕·哈格盛赞球队的斗志， 他表
示 球 队 虽 然 不 是 一 直 都 踢 出
了最好的足球， 但做到了有效。
“首先你得赢得第一个冠军， 这
就 是 我 们 今 天 做 的 。 你 可 以
从 中 受到鼓舞 ， 然后获得更多
信心。”

曼联接下来将转战足总杯赛
场， 3月1日在老特拉福德与西汉
姆联进行16强对决。 3月5日， 他
们将在英超赛场客战利物浦。

新华社电 羽生结弦近日在
东京巨蛋体育馆进行了个人表
演， 可以容纳5万多人的体育馆
一票难求， 让人惊叹于这位两届
冬奥会男子单人滑冠军的魅力。

羽生结弦当天的表演名为
“GIFT”， 中文意思是 “礼物 ”，
寓意着对粉丝的感谢。 据称， 表
演的名称和编排全部由羽生结弦

本人设计。 尽管东京巨蛋体育馆
可以容纳55000名观众 ， 但两个
月 前 门 票 一 经 发 售 就 销 售 一
空 。 当天表演开始前 ， 体育馆
外仍聚集了大量等待别人退票的
粉丝。

据介绍， 这是东京巨蛋体育
馆首次举办花样滑冰表演， 与去
年底举行的几次表演一样， 当天

的演出始终是羽生结弦一人在
滑。 羽生结弦在2014年和2018年
冬奥会上赢得男子单人滑冠军 ，
他在北京冬奥会上名列第四 。
2022年7月19日， 他在东京召开
新闻发布会宣布不再参加竞技比
赛 ， 转战职业花样滑冰领域 。
2022年11月和12月， 他进行了四
场冰上表演。

□本报记者 段西元

在在日日本本主主场场夺夺冠冠后后
中中国国霹霹雳雳舞舞距距离离巴巴黎黎还还有有多多远远
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“恭喜来自中国的671获得
冠军！”

身穿黑白宽松运动服， 梳着
利 落 短 马 尾 ， 17岁 的 刘 清 漪
（Bgirl 671） 凭借充满力量感和
叙事感的舞蹈表现， 在近日举办
的2023年霹雳舞首场奥运积分赛
上，力克两位本土作战的世锦赛
冠军福岛亚由美和汤浅亚美 ，摘

得女子组桂冠， 在日本主场
升起了五星红旗，让刚成立

不久的中国霹雳舞国家
队迎来 “开门红”。

面对本年度首场
奥运积分赛， 中国队
派出三男三女阵容 ，
除 刘 清 漪 摘 金 外 ，
其他队员均晋级三十
二强获得积分， 其中
曾莹莹在女子组成功
晋级十六强。

自1月9日中国霹
雳舞国 家 队 正 式 成
立， 队伍便马不停蹄

展开冬训， 着手备战今年各
项奥运积分赛以及亚运会 、
世锦赛等重要赛事。 此番首

场奥运积分赛亮相既是对冬训效
果的一次检验， 也是向世界展示
中国霹雳舞实力的一次机会。

冬训初见成效
中国元素亮相国际赛场

在25日进行的女子组决赛

上， 当刘清漪再度站在日本名将
汤浅亚美面前， 这仿佛是四个月
前 韩 国 世 锦 赛 决 赛 的 画 面 重
现 ， 只不过这一次刘清漪多了
几分从容和放松， 不仅动作套路
展现得淋漓尽致， 还特别在动作
里设计了一个左掌右拳在胸前相
抱的行礼动作 ， 带有 “中国味
儿” 的特殊定格动作令人眼前一
亮。

据国家队工作人员介绍， 冬
训期间国家队请来了中国武术、
中国舞蹈、 现代舞蹈、 瑜伽等项
目的专业老师来给队员们上课，
帮助他们在自己的套路编排中融
入新元素。

“这次冬训时间比较长， 我
们主要以 （舞蹈中） 融入中国元
素为主， 其他的就是强体能、 蓄
动能 。” 刘清漪表示通过冬训 ，
这次比赛整体从心态、 状态和体
力上都有了一定的提升。

中国体育舞蹈联合会会长尹
国臣认为此站赛事全面检验了中
国霹雳舞队的冬训效果， 体能支
撑住了连续的鏖战， 技能也得到
不断更新与完善。

奥运席位前瞻
目标女子直通名额

根据世界体育舞蹈联合会公
布的方案， 巴黎奥运会上霹雳舞
项目将有男女各16名运动员参加
角逐， 每个会员协会最多可派出

两男两女参赛。
除今年比利时世锦赛和各洲

际锦标赛的冠军可以直接获得参
赛席位外， 其他选手都将通过奥
运积分赛获得积分， 最终男女积
分排名前14名的选手才能进入
2024年3月至6月举办的三站奥运
资格赛， 从而争夺最后的参赛席
位。

此次奥运积分赛夺冠帮助刘
清漪赢下1000积分， 从当前形势
看她进入奥运资格赛的优势明
显， 同时基于近年来刘清漪在国
际赛事上的优异表现， 她也具备
冲击巴黎奥运会直通名额的实
力。

“今年的世锦赛和亚运会是
直通赛， 中国选手特别是女子选
手， 目标是力争在这两个比赛中
拿到一个直通名额。” 尹国臣在
此前采访中表示。

对于其他几位队员， 未来每
场积分赛都是关键之战， 把目标
放在晋级十六强甚至更远， 或许
可以增加进入奥运资格赛的可能
性。

直面压力挑战
吸取经验补短板

随着奥运临近， 各国对于霹

雳舞项目的重视程度有所增加，
中国队走向巴黎奥运会的道路充
满挑战。

尽管国家队在女子方面拥有
成绩出色的刘清漪， 但目前仍属
于 “一枝独秀” 的状态， 容易受
到冲击， 特别是受到日本新生代
和老一代的 “集团 ” 猛攻 。 此
外， 中国男子选手目前与处于世
界第一集团的美国、 加拿大、 法
国、 日本等队伍还存在较大实力
差距。

因此， 不断从国际比赛中吸
取经验， 寻找适合的训练方向成
为队员们的必修课。

15岁的郑子妍是国家队中年
龄最小的选手， 第一次出战国际
赛事的她坦言在比赛中学习到了
很多。 她说： “虽然止步三十二
强， 但我看完了全场比赛， 我觉
得对我的成长很有帮助， 看到了
国际上一些顶尖的选手动作的难
度性和连贯性， 这都是我要学习
的目标和方向。”

据国家队工作人员介绍， 接
下 来 男 选 手 会 在 保 证 个 人 舞
蹈 风 格的基础上 ， 进一步升级
技术难度。 而女子方面， 曾莹莹
的训练重点会放在技术恢复方
面 ， 郑 子 妍 则 需 要 快 速 积 累
比 赛 经验 ， 巩固基础 ， 升级套
路。

刘清漪也透露了下一步的训
练方向： “会继续 （在舞蹈中）
融 入 中 国 元 素 ， 继 续 巩 固 自
己 的 技术 ， 让难度再提高一个
台阶 ， 然后把体能练得更好一
点。”

据新华社

男篮世预赛亚洲区比赛全
部结束。 在最后两场比赛中，
中国男篮先后战胜了哈萨克斯
坦队和伊朗队。 这两场比赛也
是新帅乔尔杰维奇上任后的首
秀， 塞尔维亚人的球队有一个
相对平稳的开始。

世预赛的难度对于亚洲强
队来说非常小 ， 因为世预赛
亚 洲区有8个球队可以出线 ，
尽管大洋洲的澳大利亚和新
西兰也被编进这个区， 但出线
对中国队来说并不是难事。 在
杜 锋 率 队 锁 定 世 界 杯 门 票
后 ， 乔尔杰维奇打这个比赛
的任务就只剩下练兵了。 中国
队真正的考验是世界杯决赛
阶段比赛， 世界杯的结果更决
定中国队能否参加2024年巴黎
奥运会 。 上届东京奥运会开
始 ， 国际篮联修改了参赛门
票分配的规则， 世界杯上成绩
最好的亚洲队才能直接晋级奥
运会 ， 否则将要与欧美落选
强 队混编参加预选赛 ， “生
存” 的概率非常低下。 以前中
国队是亚洲数一数二的球队，
和亚洲队打奥预赛基本上 “弹
无虚发”， 而现行规则则让中
国队必须从欧美 “虎狼之师”
嘴里 “抢肉吃”。 4月底的世界
杯抽签结果非常关键， 签位如
何很大程度决定亚洲各队成
绩如何。 从纸面实力分析， 水
平下降的伊朗队和约旦队基本
没什么竞争力， 日本队、 菲律
宾队和黎巴嫩队， 都有一定的
争夺奥运会门票的能力， 特别

是日本队和菲律宾队享有主场
之利。

打铁还要自身硬， 中国队
要想杀出重围， 自己水平的提
高是最重要的。 两场世预赛还
看不出中国队有什么进步， 不
过球队变化还是非常明显的。
作为欧洲名帅， 乔尔杰维奇在
选材上的确和以前中国本土教
练有着很大的不同， 乔尔杰维
奇看来是想让这支中国队更加
“欧化”。 两场比赛中国队都排
出了相对高大的主力阵容， 即
便是阵容轮转， 这种思路依然
在贯彻 。 中国队更加强调对
抗 ， 第二场面对伊朗队的强
压 ， 球队也没有任何松劲迹
象 。 世界杯上与欧美强队交
锋 ， 肯定更加 “寸土必争 ”，
中国队确实必须在这方面有所
进步。

不过有句话叫扬长避短，
中 国 队 再 怎 么 提 升 对 抗 能
力 ， 这方面与欧美球队之间
还是存在明显差距的。 中国队
自身的一些优点 ， 依然还是
要争取发挥出来。 那些高大球
员虽然很强壮， 但是技术不够
细腻 。 我们看到在比赛关键
时刻， 赵继伟、 吴前这些技术
型球员， 还是会挺身而出解决
问题。 中国队可以从欧美队身
上取长补短， 但亚洲球队 “快
准灵” 的优势不能丢。 联赛结
束之后， 中国队将到欧洲拉
练 ， 届时在和欧洲球队的交
锋中， 乔尔杰维奇也许会找到
应对的答案。

打铁还要自自身身硬硬
第七届百队杯青少年篮球赛落幕

羽生结弦在东京举行个人冰上表演

赛杯捧杯 曼联获六年第一冠

刘清漪


